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Стахановцев, 114а, 116а.
Здесь, как и в других благоустроенных в 

этом году дворах, заасфальтированы проезды, 
устроены парковки, тротуары, установлены 
ограждения, скамейки и урны, решены вопро-
сы с освещением, появились детские площадки. 
Конечно, лучше один раз увидеть, чем сто раз 
услышать, но председатель Законодательного 
Собрания решает спросить мнение здешних ре-
бят, играющих во дворе:

– Хорошо вам двор отремонтировали?
– Да, приходим сюда играть, – отзываются 

мальчишки. – Только нужно все-таки футболь-
ное поле.

– А во дворе школы разве нет поля? – удивля-
ется Владимир Мякуш.

– Но там старшаки играют, – с крайне серьез-
ным видом жалуется детвора, вызывая улыбки 
у взрослых.

– Хорошо, я вас услышал, – говорит Влади-
мир Викторович, пожимая каждому руку, а за-
тем, после паузы, обращается к главе района и 
местным депутатам. – Хороший двор, красивый, 
можно сказать, образцовый.

Сквер первоСтроителей
Это совершенно новое общественное про-

странство, которое сегодня появляется в Ленин-
ском районе. Жители выбрали его в числе других 
объектов в рамках рейтингового голосования по 
проекту «Городская среда» в марте этого года. 
Сначала территория была распланирована, за-
тем очищена от поросли, от сухих и повален-
ных деревьев, и вот уже начинаются вырисо-
вываться пешеходные дорожки и прогулочные 
зоны. А вскоре здесь появятся фонари, детская 
площадка, лавочки и урны и т. д. Главным же 
украшением сквера станет памятник строите-
лям Южного Урала. Сейчас разрабатывается его 
эскиз. Скульптуру планируется установить вес-
ной будущего года за счет средств городских 
предприятий строительной отрасли. А сам сквер 
будет утопать в зелени.

Помимо живой зеленой изгороди в нем бу-
дут расти около 10 голубых елей и порядка 
тридцати других деревьев. В центре также будет 
посажена ель, вокруг которой со временем мож-
но будет водить хороводы в новогоднюю ночь. К 
слову, спикер областного парламента внес свою 

«ГородСкая Среда» преображает Города
В 2018 году проект «городская 
среда» принес Челябинской 
области еще сотни 
благоустроенных дВороВых 
территорий и десятки 
реконструироВанных или ВноВь 
созданных общестВенных 
пространстВ. В эти дни реализация 
масштабного проекта заВершается 
как В отдаленных уголках Южного 
урала, так и В региональном центре. 
В минуВшуЮ пятницу спикер 
областного парламента Владимир 
мякуш (фракция «единая россия») 
лиЧно проинспектироВал объекты 
«городской среды» В ленинском 
районе Челябинска. ВпеЧатлениями 
он поделился с самими 
ленинцами В тот же ВеЧер – 
на празднике, посВященном днЮ 
рождения района.

Александр Патритеев, фото Людмилы Потаповой 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Ленинский район Челябинска может служить примером для других территорий Челябинской 
области комплексным подходом к решению вопросов благоустройства дворов и обществен-
ных пространств. Работы в 14 дворовых территориях завершены полностью. Что касается 

общественных пространств, здесь остались небольшие недочеты, которые, уверен, будут устранены 
в срок. Главное, что все это сделано по рекомендациям жителей. Действительно, шли дискуссии, 
которые в конце концов вылились в конкретные результаты. Не сомневаюсь, что жители Ленинского 
района по достоинству оценят вклад губернатора Челябинской области Бориса Дубровского, депу-
татов фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания в то, что сделано в районе в этом году. 
Однако проект, конечно, на этом не завершается, и уже сегодня все южноуральцы имеют возмож-
ность вносить свои предложения по благоустройству дворовых территорий и общественных 
пространств на следующий год. Со своей стороны мы сделаем все, чтобы эти предложения 
были реализованы.

блаГоуСтройСтво территорий 
внутриГородСких районов ведетСя 
также по проГрамме «реальные дела», 
реализуемой блаГодаря инициативе
и поддержке Губернатора ЧелябинСкой 
облаСти бориСа дубровСкоГо

Светлана ТогулеВа, 
ул. Шота Руставели, 3, г. Челябинск:

Мы очень довольны проделанной в нашем дворе ра-
ботой. Не ожидали, что она получит такой масштаб. Се-
годня двор просто не узнать! Правда, некоторые жители 

сначала несколько скептично были настроены по отношению 
к проекту, не до конца в него верили, теперь их отношение 
кардинально поменялось, говорят: «Надо же, как хорошо 
сделали!» Мы всем советом дома следили за благо-
устройством нашего двора. Теперь надеемся, что наши 
жильцы будут бережно хранить то, что имеют.

в 2018 Году в ленинСком 
районе по проекту 
«ГородСкая Среда» 
блаГоуСтраиваютСя два 
общеСтвенных 
проСтранСтва – Скверы 
первоСтроителей и кпзиС. 
СтоимоСть проГраммных 
мероприятий 9,6 млн рублей.

лепту в озеленение этого общественного про-
странства, посадив два молодых саженца го-
лубой ели. Прогулявшись по аллее, он отметил, 
что поддерживает подход районный властей, 
основанный на комплексном благоустройстве 
как дворовых территорий, так и общественных 
пространств.
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ГаГарина, 37 – ГонЧаренко, 64
В ходе визита в Ленинский район 

председатель Законодательного Собра-
ния посетил еще несколько комплексно 
преобразившихся дворов. Например, 
дворовую территорию по Гагарина, 37 – 
Гончаренко, 64. Одновременно с работа-
ми в рамках проекта «Городская среда» 
дом по улице Гончаренко был отремон-
тирован по программе капитального ре-
монта МКД. Кроме того, теперь в этом 
дворе, как и в большинстве других, есть 
специально оборудованные парковочные 
места, машины жителей домов не сто-
ят на газонах, как бывало ранее. Кстати, 
жильцы уже изъявили желание разбить 
во дворе палисадники. А вот виднеется 
асфальтированная тропинка, ведущая в 
близлежащую школу.

в Сквере Семейном
В пятницу в Челябинске пошел пер-

вый снег, вернее, он то неожиданно 
начинался, то внезапно прекращал сы-
пать. Однако это не стало помехой для 
народных гуляний в сквере Семейном 
по случаю Дня рождения района. Заодно 
подводили итоги реализации проекта 
«Городская среда», который здесь прохо-

дит под девизом «Ленинский меняется». 
Поздравляя жителей, спикер областного 
парламента согласился, что это, безус-
ловно, так.

– От имени депутатов Законодательно-
го Собрания и губернатора Челябинской 
области Бориса Дубровского сердечно 
поздравляю вас с Днем Ленинского рай-
она. Ленинцы вносят достойный вклад в 
социально-экономическое развитие Че-
лябинской области и города Челябинска. 
Но главное, что здесь живут прекрасные 
мастеровые люди, которые любят свой 
дом, свой двор, свой район и делают все, 
чтобы наше будущее было счастливым, 

– отметил Владимир Мякуш. – В этом во 
многом помогает реализация проектов, 
действующих в вашем районе. Сегодня 
я проехал по объектам, которые в этом 
году вошли в проект «Городская среда», 
и отрадно видеть, что район преобража-
ется, становится красивее, комфортнее, 
уютнее. Я уверен, что у Ленинского района 
большое будущее.

Спикер областного парламента вру-
чил награды самым активным ленинцам, 
которые внесли личный вклад в реали-
зацию партийного проекта «Городская 
среда».

«ГородСкая Среда» преображает Города

14 дворовых территорий 
блаГоуСтроено в рамках проекта 
«ГородСкая Среда» 
в ленинСком районе ЧелябинСка. 
на эти цели было направлено 
более 48 млн рублей

александр орел, глава Ленинского района 
г. Челябинска:

Реализация проекта «Городская среда» в Ленинском районе в 
текущем году подходит к концу. Но самое главное – нам по-
нятна работа на будущий год. Наибольшее число голосов наших 

жителей в рамках рейтингового голосования было отдано за благо-
устройство территории парка Плодушка. Поэтому по общественным 
пространствам в 2019 году первая очередь будет, конечно, за ним. Что 
касается дворовых территорий, по итогам заседания общественной 
комиссии пятнадцать дворов уже точно вошли в проект. Когда 
будет уточнено финансирование на следующий год, возможно, 
эта цифра станет еще больше.

С юбилеем виновников торже-
ства поздравил председатель 
Законодательного Собрания 

Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»).

– Сегодня Челябинская областная 
клиническая больница является лиде-
ром в системе здравоохранения Южно-
го Урала, – отметил в своем поздрави-
тельном слове руководитель депутат-
ского корпуса. – Она вносит огромный 
вклад в решение социально-экономи-
ческих проблем области. Уверен, что 
специалисты медицинского учрежде-
ния и в дальнейшем будут приносить 
огромную пользу не только Челябин-
ской области, но и Российской Федера-
ции в целом. Ведь ваш труд – это вло-
жение в общее дело, направленное на 
развитие нашего региона, страны. Он 
очень благородный и нужный. Ваша ра-
бота ценится людьми. Не сомневаюсь в 
том, что областную клиническую боль-
ницу ждет еще много больших дости-
жений и свершений, ведь она обладает 
самой большой ценностью – своими 
кадрами, которые день и ночь спасают 
чужие жизни.

В октябре 1938 года, когда меди-
цинское учреждение впервые распах-
нуло свои двери, оно представляло со-
бой одноэтажный корпус на 200 коек. 
На сегодняшний день Челябинская об-
ластная клиническая больница – это 
стационар на тысячу коек, в том числе 
65 реанимационных. Ежегодно здесь 
проходят лечение более 35 тысяч па-
циентов. Ежегодно более 200 тысяч 
пациентов обследуются в поликлинике, 
где ведут прием врачи по 32 специаль-

ностям. За годы своего существования 
поликлиника приняла почти десять 
миллионов человек. Это равняется на-
селению Швеции.

Ежегодно в стенах медицинского 
учреждения проводится 25 тысяч опе-
раций. Кроме того, больница объеди-
няет 20 центров, которыми руководят 
высококлассные специалисты: доктора 
медицинских наук, профессора про-
фильных кафедр Южно-Уральского 
медицинского университета. В структу-
ре областной клинической больницы 
эффективно действует региональный 
сосудистый центр, в котором за год 

получают квалифицированное лече-
ние более тысячи пациентов с острым 
коронарным синдромом. Ежегодно 
здесь устанавливается в среднем по-
рядка 800 стентов. Помимо этого, центр 
ежегодно принимает до полутора ты-
сяч пациентов с острым нарушением 
мозгового кровообращения. Именно в 
стенах регионального сосудистого цен-
тра впервые прошла операция по уда-
лению тромбов из мозговых артерий.

По словам главного врача Челябин-
ской областной клинической больницы, 
заслуженного врача Российской Феде-

рации, доктора медицинских наук, про-
фессора Дмитрия Альтмана, серьезное 
внимание уделяется формированию 
корпоративной культуры и внешнему 
виду сотрудников. Даже аббревиатура 
медицинского учреждения на сегод-
няшний день расшифровывается как 
«Человечное Отношение к Каждому 
Больному».

– 80 лет – это солидный возраст даже 
по человеческим меркам, – заметил 
Дмитрий Альтман. – А если говорить 
применительно к больнице, то 80 лет 

– это целая история, веха, это конкрет-
ные люди и конкретные дела. По сути, 
история Челябинской областной клини-
ческой больницы – это история всего 
нашего региона. На протяжении всего 
жизненного этапа нашей больницы ее 
сотрудники создавали комплекс меро-
приятий по спасению жизней жителей 
Челябинской области, укреплению здо-
ровья и повышению качества жизни.

По словам Дмитрия Альтмана, 
полноценное развитие медицинско-
го учреждения стало возможным во 
многом благодаря поддержке главы 
региона и областного правительства, 
политический курс которого всегда со-
циально ориентированный. Ведь при 
финансовой помощи из областного 
бюджета удалось с нуля создать новый 
операционный блок, который соответ-
ствует всем современным стандартам 
и требованиям. Более того, именно на 
базе Челябинской областной больницы 
открыта единственная в Уральском ре-
гионе интегрированная операционная, 
которая позволяет вести онлайн-транс-
ляции, в режиме реального времени 
общаться и получать консультации ве-
дущих специалистов не только России, 
но и зарубежья.

В рамках торжественного меропри-
ятия лучшим сотрудникам Челябинской 
областной клинической больницы были 
вручены благодарственные письма 
Законодательного Собрания, Государ-
ственной Думы, а также почетные гра-
моты губернатора.

Ирина Яббарова

накануне 80-летнего Юбилея 
областной клиниЧеской 
больницы В драмтеатре имени 
наума орлоВа состоялся 
большой праздниЧный концерт
В Честь доктороВ медицинского 
уЧреждения.

17 октября 1938 Года 
ЧелябинСкая облаСтная 
клиниЧеСкая больница 
раСпахнула Свои двери 
для пациентов.
1040 коек и 24 леЧебных 
отделения на СеГодняшний 
день дейСтвуют в клинике.
35 тыСяЧ пациентов 
ежеГодно проходят здеСь 
леЧение. ежеГодно более 
200 тыСяЧ пациентов 
обСледуютСя в поликлинике, 
Где ведут прием враЧи 
по 32 СпециальноСтям.
поЧти 10 миллионов Человек 
за Годы Своей работы 
приняла поликлиника 
облаСтной клиниЧеСкой 
больницы.

большой юбилей: депутаты поздравили С праздником 
облаСтную клиниЧеСкую больницу

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Челябинская областная клиническая больница – это современное ме-
дицинское учреждение, в котором работают квалифицированные спе-
циалисты, внедрены уникальные технологии и оборудование, создана 

комфортная и уютная обстановка для пациентов.
Но самое главное – это то, что в больнице к каждому пациенту проявляют 
высокую степень гуманизма, понимания. Низкий поклон всем сотрудникам 
областной клинической больницы за их непростой труд. Уверен, что к сло-
вам поздравления и пожеланиям могут присоединиться многие жители 
Южного Урала, которым доктора больницы когда-то спасли жизнь.

Владимир Мякуш  поздравляет коллектив и главного врача 
Челябинской областной клинической больницы, заслуженного 

врача Российской Федерации, доктора медицинских наук, 
профессора Дмитрия Альтмана с юбилеем больницы 

Продолжение. Начало на стр.1

СОБЫТИЕ
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За последние несколько лет по 
инициативе губернатора Бо-
риса Дубровского депутаты 

Законодательного Собрания приняли 
ряд законов, несущих в себе ключ 
для позитивных преобразований в 
налоговой политике Челябинской об-
ласти. Достаточно сказать, что в 2018 
году глава региона неоднократно 
выходил с законодательными ини-
циативами о внесении изменений в 
областной закон «О налоге на иму-
щество организаций» в разных его 
частях. 

Будьте 
энергоэффективными

Так, в январе этого года депутаты 
областного парламента поддержали 

губернаторский законопроект «О вне-
сении изменения в статью 5 Закона 
Челябинской области «О налоге на 
имущество организаций» в части со-
хранения льготы в отношении объек-
тов с высокой энергоэффективностью.

Закон сохраняет на территории 
Челябинской области действие льго-
ты по налогу на имущество органи-
заций в отношении вновь вводимых 
объектов с высокой энергетической 
эффективностью или высоким клас-
сом энергетической эффективности в 
течение трех лет со дня их постановки 
на учет. Добавим, что данная льгота 
была установлена на федеральном 
уровне Налоговым кодексом РФ, од-
нако с 1 января 2018 года полномочия 
по ее установлению были переданы 
регионам.

к саммитам 
Шос и Брикс

Подготовка к предстоящим в 2020 
году саммитам ШОС и БРИКС в Челя-
бинске вступила в активную фазу. В 
ожидании престижных международ-
ных мероприятий в южноуральской 
столице активно строятся новые объ-
екты и реконструируются уже име-
ющиеся. Это не в последнюю очередь 
касается и гостиничного сектора. В 
июле 2018 года в силу вступил раз-
работанный по инициативе Бориса 
Дубровского областной закон, внося-
щий изменения в статьи 3 и 4 за-
кона Челябинской области «О налоге 
на имущество организаций» в части 
установления льготы в отношении 
имущества гостиниц.

Закон установил нулевую налого-
вую ставку в отношении имущества 
гостиниц, расположенных на терри-
тории области и имеющих категорию 
от трех до пяти звезд. Действительно, 
данная мера применена в связи с не-
обходимостью развития гостиничной 
сети для размещения участников сам-
митов ШОС и БРИКС, планируемых к 
проведению в Челябинской области 
в 2020 году. Отметим, что преиму-

щества введения налоговой льготы 
заключаются в высвобождении де-
нежных средств за счет экономии по 
налоговым платежам и направлении 
их на развитие гостиничных услуг и 
реализацию новых инвестиционных 
проектов.

до 180 л. с. 
включительно

Что же касается перспектив, о кото-
рых упомянули в начале, в ближайшее 
время по инициативе главы региона 
в Челябинской области может быть 
принят законопроект, вносящий из-
менения в областной закон «О транс-
портном налоге» в части льготы пен-
сионерам.

Сегодня для пенсионеров уста-
новлена льготная налоговая ставка в 
размере 1 рубля с каждой лошадиной 
силы легкового автомобиля мощно-
стью до 150 л. с. включительно (в от-
ношении одного транспортного сред-
ства по выбору налогоплательщика). 
Однако пенсионерам – владельцам 
легковых машин мощностью, немно-
гим превышающей 150 л. с., которые 
не являются автомобилями бизнес-
класса, приходится уплачивать налог 

по установленным ставкам без льготы 
(свыше 150 до 200 л. с. включительно – 
50 рублей с каждой лошадиной силы).

Примечательно, что пенсионеры 
нашей области неоднократно обра-
щались к главе региона, депутатам 
областного парламента и Государ-
ственной Думы с просьбой расширить 
действие льгот, установленных для 
них по транспортному налогу. Только 
в адрес Законодательного Собрания 
за несколько лет поступило свыше 
30 таких обращений (и они продол-
жают поступать). Более того, сегодня 
по инициативе президента России 
Владимира Путина на федеральном 
уровне в рамках пенсионной рефор-
мы разрабатываются дополнительные 
меры социальной защиты граждан, 
достигших пенсионного возраста. Эта 
работа ведется и на уровне регионов. 
И Челябинская область не исключение. 
На сегодняшний день известно, что гу-
бернатор Борис Дубровский выступил с 
инициативой распространить действие 
льготной ставки 1 рубль, установлен-
ной для пенсионеров, на легковые ав-
томобили с мощностью двигателя до 
180 л. с. включительно.

Александр Патритеев

В региональном парламенте регулярно рассматриВаЮтся 
и принимаЮтся законопроекты, Внесенные губернатором Челябинской 
области борисом дуброВским. охВатыВая разные сферы жизни Всего 
Южного урала, законодательные инициатиВы глаВы региона В одних 
слуЧаях станоВятся адекВатным и сВоеВременным отВетом на ВызоВы 
дня сегодняшнего, В других – работаЮт на опережение, на ближайшуЮ 
или долгосроЧнуЮ перспектиВу. пожалуй, одним из магистральных 
напраВлений здесь ВыступаЮт меры по улуЧшениЮ положения 
налогоплательщикоВ.

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Бывая в муниципальных образованиях, 
встречаясь с нашими жителями в рамках 
общественных приемных, часто можно было 

слышать от пенсионеров вопрос: «Почему, имея 
автомобиль мощностью, например, 153 лошади-
ных силы, я должен платить транспортный налог 
в полном объеме, хотя на автомобили до 150 л. с. 
он уплачивался льготниками в размере 1 рубля 
за лошадиную силу?» Неслучайно глава региона 

Борис Дубровский на встрече с ветеранским активом Челябинской области озву-
чил идею расширения действия льготной ставки по транспортному налогу. Данная 
инициатива нашла поддержку у депутатов Законодательного Собрания и, думаю, 
что на ближайшем заседании областного парламента она приобретет форму за-
кона. В результате льготу начнут получать еще более семи тысяч человек. 
И это один из примеров внимания к пенсионерам, о котором говорил наш 
президент Владимир Владимирович Путин, обсуждая пенсионную реформу.

инициативы бориСа дубровСкоГо: налоГовая политика

«Можно сказать уже сейчас, что на-
чало осени в повестке Челябин-
ской области выдалось с ярко вы-

раженным социальным акцентом, что, безуслов-
но, очень важно для большинства южноуральцев. 
В первую очередь хотелось бы отметить, что 
по инициативе губернатора Бориса Дубровского, 
которого поддержали депутаты Законодатель-
ного Собрания, внесены изменения в целый ряд 
законов, предусматривающих меры социальной 
поддержки для людей пожилого возраста. При-
чем я специально акцентирую внимание на фра-
зе «люди пожилого возраста», поскольку круг тех, 
кому эта помощь будет оказана, стал гораздо 
шире: все предусмотренные льготы и выплаты 
распространяются на женщин от 55 лет и мужчин 

от 60 лет, являющихся людьми предпенсионно-
го возраста. Исполнительная и законодательная 
власти Челябинской области сочли справедли-
вым и финансово возможным, чтобы меры под-
держки распространялись и на эту категорию 
граждан.

Вкупе набор этих мер является реальным 
подспорьем для большого количества жителей 
региона, в том числе для тех, кто, возможно, жи-
вет не столь обеспеченно, у кого нет заботливых 
родственников. Таким людям, чтобы поддержи-
вать определенное качество жизни, подобный 
набор мер весьма важен. Но это говорит еще и о 
том, что региональная власть с точки зрения кон-
троля экономической ситуации и развития раз-
личных сфер и отраслей в последние годы отра-

ботала очень качественно. По предварительным 
подсчетам, меры, принятые сегодня на уровне 
Законодательного Собрания, в общей сложности 
требуют расходов бюджета порядка пяти милли-
ардов рублей. Тем не менее, на сегодняшний день 
такие возможности у Челябинской области есть, в 
том числе благодаря результатам в экономике и 
рекордно низкому уровню долга регионального 
бюджета. Все это свидетельствует о том, что воз-
можности есть и они направляются именно на те 
цели, которые многие годы декларировались. А 
именно: у нас социально ориентированное госу-
дарство; у нас социально ориентированные на 
уровне области институты власти – губернатор, 
правительство и Законодательное Собрание ре-
шают все задачи в первую очередь через призму 
решения социальных вопросов.

Стоит отметить еще один момент. Сегодня 
мы имеем несколько уровней планирования. С 
одной стороны, на финишную прямую выходит 
работа, которая велась исполнительной и законо-
дательной властями над стратегией развития ре-
гиона до 2035 года. И это далекие, важные стра-
тегические горизонты. С другой стороны, очень 
активно идет реализация таких среднесрочных 
крупных проектов, как строительство высокоско-
ростной магистрали «Челябинск – Екатеринбург», 
подготовка к саммитам ШОС и БРИКС в 2020 году 

в южноуральской столице. Но при этом наряду 
с долгосрочными и среднесрочными задачами 
руководство региона понимает: людям нужно 
помогать здесь и сейчас, нужно изыскивать воз-
можности, чтобы не в 2035 году и даже не в 
2020-м, а уже с завтрашнего дня они могли бы 
получать дополнительную поддержку.

В принципе, набор социальных мер не огра-
ничивается только реализацией законов о льго-
тах. Принимаются также решения об учреждении 
новых праздников, в частности Дня профсоюзов 
и Дня садовода Челябинской области. Тем самым 
поднимается статус и профсоюзных работников, 
и садоводов и огородников, представляющих 
широкие слои населения. Если говорить ком-
плексно, в работе органов власти превалирует 
социальный тренд. Единственное, что хотел бы 
добавить, на мой взгляд, можно было бы сра-
ботать более оперативно в отношении льгот для 
пожилых людей либо с точки зрения принятия 
этих мер, либо с точки зрения публичного озву-
чивания таких намерений. Не секрет, в последние 
месяцы люди были достаточно озабочены тем, 
как на них отразятся изменения в пенсионном за-
конодательстве, и если бы они заранее понимали, 
что меры поддержки на уровне области будут 
приняты, то чувства уверенности в завтрашнем 
дне было бы больше».

алекСандр мельников: «руководСтво реГиона понимает, Что 
людям нужно помоГать здеСь и СейЧаС»

на страницах газеты мы продолжаем 
рубрику, В которой аВторитетные эксперты 
будут Всесторонне анализироВать 
принимаемые Южноуральским 
парламентом законы. к слоВу, на эту идеЮ 
нас натолкнули последние несколько 
месяцеВ работы предстаВительного органа 
Власти, ВыдаВшиеся, прямо скажем, 
жаркими для депутатоВ, когда ими был 
принят целый спектр актуальных 
законодательных инициатиВ. об этом 
и Выскажется сегодня наш перВый 
приглашенный эксперт, изВестный 
Челябинский политолог александр 
мельникоВ.

172 373 пенСионера 
ЧелябинСкой облаСти 
в наСтоящее время 
уплаЧивают налоГ 
по льГотной Ставке 
в отношении леГковых 
автомобилей С мощноСтью 
двиГателя до 150 л. С. 
в СлуЧае принятия 
законопроекта, в 2019 Году 
льГотной Ставкой 
по транСпортному налоГу 
СмоГут воСпользоватьСя 
еще около 7120 пенСионеров. 
при этом они СмоГут 
уплаЧивать налоГ 
по льГотной Ставке 
за налоГовый период 
2018 Года.

обСуждаем облаСтные законы
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Однако, как обратил вни-
мание заместитель пред-
седателя Законодательного 

Собрания Челябинской области, ру-
ководитель комитета по законода-
тельству, государственному стро-
ительству и местному самоуправ-
лению Анатолий Брагин (фракция 
«Единая Россия»), отсутствие закона 
не мешало некоторым населенным 
пунктам избрать сельского старосту. 
По данным областного парламента, 
в настоящее время на территориях 
региона на общественных началах 
трудятся 278 старост.

– После того, как закон будет при-
нят и вступит в силу, мы ожидаем, 
что количество сельских старост бу-
дет увеличено до 1246 человек, – 
прокомментировал Анатолий Брагин. 

–  Каждому старосте будет выдавать-
ся удостоверение. Он по-прежнему 
будет работать на общественных 
началах, но в законопроекте пред-
усмотрено, что органы местного са-
моуправления имеют право матери-
ально стимулировать деятельность 
сельских старост. Речь в первую оче-
редь идет о расходах на какие-либо 
рабочие поездки, телефонную и иную 
связь.

Вопросы, с которыми приходится 
сталкиваться старосте по долгу служ-
бу, касаются, казалось бы, простых, 
но крайне значимых для родного 
села: где-то нет освещения, где-то 
перебои с водой. Для многих селян 
староста – главный помощник и в 
решении бытовых проблем.

– Мой телефон доступен для 
жителей нашего поселка 24 часа в 
сутки, – рассказала староста посел-
ка Смолино Полина Поликарпова. – 
Бывает, что звонят и ночью, если 
у кого-то что-то случается. Никому 
и никогда не отказываю, помогаю 
и делаю все, что в моих силах. Вот, 
например, удалось добиться выде-
ления финансирования из областно-
го бюджета на газификацию улицы 
Набережная. Благодаря поддержке 
губернатора Челябинской области 
Бориса Дубровского нам было вы-
делено 10 миллионов рублей, совсем 
скоро начнутся работы по газифика-
ции. Местные жители об этом давно 
мечтают, ведь проживают здесь в ос-
новном пожилые граждане. Без газа 
приходится пользоваться дровами. 
Машина дров стоит девять тысяч 

рублей, но на зиму приходится зака-
зывать три машины. Пенсии у наших 
пожилых жителей небольшие, а зна-
чит отапливать дома дровами очень 
накладно. Еще одна проблема, на 
которую обратили мое внимание жи-

тели, – это освещение улиц поселка, 
к сожалению, не везде у нас еще оно 
есть. Теперь занимаюсь решением 
этого вопроса. В перспективе плани-
рую добиться оборудования остано-
вочного комплекса, который нашему 

поселку тоже очень необходим. 
Кстати, поселок Смолино доволь-

но большой, проживает здесь поряд-
ка 1200 жителей. По словам старосты, 
она знает практически каждого, осо-
бенно высокий авторитет у Полины 

Александровны в старой части по-
селка, где в основном и приходится 
решать непростые инфраструктур-
ные проблемы.

Кстати, поселковая староста об-
ратила внимание на необходимость 
ремонта местного фельдшерско-аку-
шерского пункта, который работает 
здесь уже больше 20 лет. 

– У нас замечательный фельдшер, 
– рассказала Полина Поликарпова. – 
Очень грамотная, внимательная, 
всегда помогает и никому не отка-
зывает. Только фельдшерско-аку-
шерский пункт (ФАП) наш требует 
ремонта. Конечно, жители мечтают 
о том, чтобы у нас в поселке был от-
крыт современный модульный ФАП, 
но пока финансовые трудности не 
позволяют решить этот вопрос. Но 
все-таки очень хочется, чтобы род-
ное село развивалось и процветало, 
ради этого и тружусь каждый день.

К слову, Смолино в определенной 
степени для Полины Александров-
ны – малая родина. Несмотря на то, 
что сама она родилась в Миасском, 
в Смолино много лет проживали ее 
родители. Сегодня рядом с отчим 
домом выстроен небольшой кот-
тедж четы Поликарповых. По словам 
старосты поселка, на малую родину 
мечтает перебраться и дочь, пока 
она живет в Челябинске, но очень 
скучает по родным местам.   

Неравнодушие Полины Поликар-
повой к судьбе поселка отмечают и 
местные жители, которые активно 
поддерживают ее во всех начина-
ниях.

– Полина Александровна – чело-
век очень открытый, общительный, 
всегда переживает за каждого, кто к 
ней обращается, – рассказала мест-
ная жительница Людмила Поспелова. 

– У нее всегда находится время, что-
бы выслушать, что-то посоветовать, 
помочь. К ней можно обратиться с 
любой просьбой. Благодаря ее ак-
тивной жизненной позиции в по-
селке уже решены многие вопросы. 
Вообще считаю, что старосты очень 
важны, ведь кому как не им знать 
все проблемы на селе.

деятельность сельских старост 
регламентируется 
законодательными рамками. 
В прошлом месяце областные 
парламентарии В перВом Чтении 
приняли соотВетстВуЮщий проект 
закона. В настоящее Время он 
напраВлен В муниципальные 
образоВания, Чтобы органы 
местного самоупраВления имели 
Возможность ознакомиться 
с ним и при желании Внести сВои 
попраВки и предложения.

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

анатолий Брагин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 
самоуправлению (фракция «Единая Россия»):

Такая должность как сельский староста в России имеет глубокие истори-
ческие корни. В былые времена во всех селах и деревнях такие старосты 
трудились и решали вопросы местного значения. Староста – это всегда 

уважаемый человек, который играет роль связующего звена между органом 
местного самоуправления и населением. 
Что касается современной России, то институт сельского старосты стал возрож-
даться совсем недавно. 15 субъектов Российской Федерации уже приняли реги-
ональные законы, регламентирующие деятельность сельских старост. Подобный 
законопроект сейчас рассматривается и в Челябинской области. На сегодняшний 
момент в селах региона уже трудятся старосты, все они пользуются уважением 
населения, мы получаем положительные отклики от жителей. Наш законопроект, 
который принят пока только в первом чтении, предполагает, что староста 
будет назначаться решением представительного органа власти местного 
самоуправления по представлению схода жителей.

закон для СтароСты

Староста поселка Смолино Полина Поликарпова 
с фельдшером местного ФАП

278 СельСких СтароСт 
на СеГодняшний день 
зареГиСтрировано 
в ЧелябинСкой облаСти;
предполаГаетСя, Что 
поСле вСтупления закона 
в Силу колиЧеСтво 
СельСких СтароСт 
увелиЧитСя до 1246.

Кому как не старосте знать все проблемы на селе
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маленькая целина
Садовое товарищество «Лесное» насчиты-

вает свыше семисот участков. Более половины 
из них принадлежит людям пенсионного воз-
раста. Вышедшая нам навстречу Ирина Ка-
занцева, чей голос мы слышали по телефону 
и теперь слышим наяву, тоже пенсионерка. 
Большую часть жизни вместе с супругом они 
занимаются садоводством. 

– Все начиналось на этом же участке. Мне в 
то время было 22 года, мужу – 28 лет, – улы-
бается Ирина Валерьевна, приглашая свернуть 
на тропинку, ведущую к калитке. – Мне всегда 
нравилось и всегда хотелось работать на земле. 
Как сейчас помню, 1986 год, и у нас собствен-
ная маленькая целина, только колышки стоят, 
да сурепка растет.

 – Где черпали знания о том, как правильно 
работать на земле? – интересуемся, оглядывая 
сегодняшнюю далеко уже не целину.

– В основном из познавательной литерату-
ры, – шутливо отмахивается хозяйка. – В то 
время издавался журнал «Приусадебное хо-
зяйство», дефицитное было издание, из рук в 
руки передавалось. А потом наступили 90-е, и 
сад стал просто незаменимой вещью. 

Наша собеседница показывает на неболь-
шой домик, в те трудные времена на его месте 
стояла лишь коробка, долго стояла. Но строить-
ся понемногу все же пытались. 

«великанов» не Бывает. 
но изоБилие есть

– Ну, а так, конечно, много чего сажали, 
урожаи собирали, свои семена выращивали, – 
словно сбрасывает груз воспоминаний Ирина 
Казанцева. – Морковочку посадишь, свеколку, 
помидорчики – все свое, и глаз радуется. На 
зиму огурцы, помидоры, капусту консервиро-
вали. Сколько здесь работаем, я всегда, можно 
сказать испокон веков, капусту сажаю. 

– А ведь у вас небольшой участок, – делаем 
вдруг небольшое открытие. 

– Да, четыре сотки, – соглашается Ирина 
Валерьевна. – Но всегда, кто бы в гости ни 
приехал, говорят, что вроде бы компактно все 
обустроено, а урожай – в большом количестве. 
«Великанов» для выставок у меня не бывает. 
Но изобилие есть. 

– Дети с внуками помогают?
– Две дочери-двойняшки, Анна и Юлия (им 

уже по 26 лет), приезжают помогать. Они здесь 
и выросли, гоняли на велосипедах, купались 
в озере, закалялись. Они слабенькие роди-
лись, но наш сад буквально их поднял. Каждое 
лето проводили вместе. Солнце, озеро, овощи, 
фрукты, ягоды. Вот теперь внуков ждем. Тоже 
приведем их сюда, специально расширим га-
зон, чтобы им было просторнее.

Праздник в нужное время
Женщина заботливо смотрит на узенькие 

тропинки, и не ясно, в прошлое ли она возвра-
щается или пытается заглянуть в будущее. Не 
хочется отвлекать ее от этих мыслей. Но нужно 
спросить... 

– Ирина Валерьевна, вот вы говорили по 
телефону, что праздновали День садовода. Ви-
димо, у вас дружный коллектив?

– За всех не скажу, но именно на нашей 
улице много старожилов, если можно так вы-
разиться, которые здесь с самого основания 
СНТ. Мы, конечно, друг к другу в гости ходим, 
советы даем, урожаем делимся, праздники от-
мечаем. Да, впервые отметили День садовода. 
Очень нас порадовала идея нашего губерна-
тора. И депутатам спасибо, что поддержали. В 
нужное время праздник назначили – как раз к 
этому сроку урожай созревает. 

Тут Ирина Валерьевна спохватывается, про-
сит подождать и сама ненадолго исчезает в 
доме. Через несколько минут возвращается 
с охапкой краснобоких, ароматных яблок и 
вручает их нам. 

льгота на весь сезон
– Вы сказали, что много старожилов, – 

спрашиваем, пока изо всех сил стараемся 
удержать врученное. – А есть ли молодые 
садоводы?

– Есть, конечно, но не так много, как хо-
телось бы, – признается Ирина Казанцева 
и вдруг вспоминает, что еще хотела сказать 
по телефону, да разволновалась. – От на-
ших пенсионеров-садоводов – благодарность 
депутатам за льготу на весь сезон. У нас не-
которые пожилые люди ездят в сады на своих 
машинах, но большая часть – на обществен-
ном транспорте, на автобусах и электричках. 
Большая экономия! Пенсионеры довольны. 
Если есть такая возможность, пусть льгота 
действует из года в год. 

на днях В редакции «парламентской 
недели» раздался телефонный зВонок. 
ВзВолноВанный женский голос стал 
эмоционально и оттого несколько 
сумбурно, поЧти скорогоВоркой 
рассказыВать, как Вместе с соседями 
по уЧастку ВперВые отпраздноВали день 
садоВода Челябинской области, узнаВ, 
Что с идеей об уЧреждении такого 
праздника Выступил губернатор борис 
дуброВский, а Южноуральские депутаты 
приняли соотВетстВуЮщий закон. конеЧно, 
телефонный разгоВор сложно назВать 
полноценной беседой, и наш 
корреспондент с фотографом отпраВились 
за подробностями «на голос» – В снт 
«лесное», которое расположено недалеко 
от Челябинска, на берегу озера смолино. 

александр ЖураВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

В Челябинской области большое количество жителей, 
особенно старшего возраста, занимается садоводством и 
огородничеством. В свое время по их обращениям в ре-

гиональном законодательстве были утверждены изменения, 
согласно которым лица, достигшие пенсионного возраста, полу-
чали право на льготы по проезду к их садовым участкам. В этом 
году в федеральном законодательстве произошли изменения, 
увеличивающие пенсионный возраст, поэтому губернатор Че-
лябинской области Борис Дубровский при поддержке Законода-

тельного Собрания принял решение сохранить льготы для занимающихся садоводством граждан, а 
именно для женщин и мужчин, которые достигли 55 и 60 лет соответственно. Кроме того, по иници-
ативе главы региона, поддержавшего многочисленные обращения южноуральцев, в текущем году 
учрежден День садовода. Помимо этого в Челябинской области существует еще ряд льгот и 
послаблений для садоводов и огородников. Таким образом, много сделано для того, чтобы 
люди чувствовали себя комфортно, занимаясь любимым делом.

меры Социальной поддержки пенСионерам-Садоводам по оплате проезда:

день Садовода по оСени отмеЧают

70% - ной скидки от стоимости проезда 
на железнодорожном транспорте общего 
пользования в пригородном сообщении в период 
с 1 мая по 15 октября на основании месячных 
абонементных билетов;

50%- ной скидки от стоимости проезда на автомобильном 
транспорте общего пользования в пригородном сообщении 
по межмуниципальным маршрутам регулярных перевозок, 
действующим в период с 1 мая по 15 октября, по регулируемым 
и нерегулируемым тарифам. 

Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

Ирина Казанцева на своем 
садовом участке
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замеСтитель предСедателя 
законодательноГо Собрания 
ЧелябинСкой облаСти 
конСтантин Струков Стал 
поЧетным Гражданином 
ЧелябинСкой облаСти. 
поСтановление о приСвоении 
поЧетноГо звания подпиСал 
Губернатор реГиона бориС 
дубровСкий 6 Сентября 2018 
Года. в нашем материале 
только факты из биоГрафии 
новоГо поЧетноГо Гражданина 
ЧелябинСкой облаСти, который 
также являетСя поЧетным 
Гражданином Города плаСта 
и уйСкоГо района 

Потомок 
уральских казаков

Константин Струков – потомок 
уральских казаков. Лето проводил в 
деревне у бабушки и дедушки. Ба-
бушка очень любила внуков и хотела, 
чтобы по утрам они подольше по-
спали. Для этого она запирала ставни. 
Дед, напротив, был очень строгим 
и с детства приучал малышей к тру-
ду. Вставать нужно было с восходом 
солнца. С тех пор Струков стал «жаво-
ронком». У деда был большой ябло-
невый сад. Обязанностью внуков 
было поливать деревья. Каждому 
ребенку давали по два ведра, чтобы 
ходить за водой на речку. По мере 
того как дети росли, увеличивался 
и размер ведер. А самым любимым 
лакомством с детства являются кон-
феты «Коровка». 

горняк
В шахту Константин Струков впер-

вые спустился на втором курсе Маг-
нитогорского горно-металлургического 
института имени Г.И. Носова. (Первая 
специальность, которую он освоил, 
была профессия подземного крепиль-
щика). Это произошло в 1979 году во 
время производственной практики на 
руднике Кок-Су Текелийского свинцо-
во-цинкового комбината в Казахстане. 

В Пласт Струков с командой прие-
хал в 1997 году в составе старательской 
артели. В те годы мало кто верил, что 
«Южуралзолото» возродится и получит 
новую жизнь. Тогда на предприятии 
добывали 1 кг золота в год. В 2018 году 
на АО «ЮГК» запланировано добыть 9 
тонн золота. Струков в резиновых сапо-
гах и спецодежде до сих пор спускается 
в шахту и проходит километры пути по 
выработкам, потому что привык до-
верять, но проверять.

агроном
На промышленной площадке 

золотодобывающей шахты «Цен-
тральная» в Пласте Константин Стру-
ков занялся аграрным бизнесом и 
построил тепличный комплекс, где 
сегодня выращивают томаты, огур-
цы и зеленные культуры, которые 

поставляют в столовые для питания 
шахтеров. 

По инициативе Константина Стру-
кова работники тепличного комплекса 
спасли растения Наровчатского лимо-
нария. После закрытия лимонария в 
Наровчатке все лимонные деревья 
агрономы перевезли в Пласт и переса-
дили в теплицы. Сегодня деревья уже 
дают хороший урожай. 

Кроме лимонов в теплицах вы-
ращивают диковинные для Южного 
Урала растения – бананы, шелковицу, 
папайю, киви и другие.

ученый
Константин Струков – кандидат тех-

нических наук. Диссертацию на тему 
«Совершенствование технологии отра-
ботки жильных месторождений золота 
на больших глубинах Кочкарского ме-
сторождения» он защитил в 2003 году. 
Научным руководителем Струкова был 
доктор технических наук, профессор, 
заведующий кафедрой подземной 
разработки месторождений полезных 
ископаемых Института горного дела и 
транспорта Магнитогорского государ-
ственного технического университета 
имени Г.И. Носова Вячеслав Николае-
вич Калмыков. 

Струков и сегодня считает, что со-
временное горнодобывающее произ-
водство не может развиваться без нау-
ки и ее наработок. По этим вопросам 
его консультирует группа ученых 
во главе с горным инженером, 
доктором технических наук, 
профессором, ведущим на-
учным сотрудником Инсти-
тута проблем комплексного 
освоения недр РАН, лауреатом 
премии правительства РФ в об-
ласти науки и техники Мариной 
Владимировной Рыльниковой.

народный деПутат
С 2000 года Константин Струков из-

бирается депутатом Законодательного 
Собрания Челябинской области, таким 
образом, он поработал в III – VI созы-
вах. С 2005 года Струков – член партии 
«Единая Россия», член Челябинского 
регионального политсовета Челябин-
ского регионального отделения партии. 

Депутат от Верхнеуральского из-
бирательного округа Струков ведет 
работу в округе постоянно. В каждой 
территории – Верхнеуральском, Уй-
ском, Нагайбакском, Пластовском и 
Чесменском районах – на постоянной 
основе работают его помощники. Кон-
стантин Струков один из немногих по-
литиков региона, который встречается 
с людьми лично. Он присутствует на 
праздниках, встречается с коллекти-
вами на производственных собраниях, 
часто проводит личные встречи с из-
бирателями. 

Константин Струков человек слова. 
Если он обещает что-то сделать, то не-
пременно выполняет обещание. 

 

Православный
Константин Струков награжден ор-

деном Сергия Радонежского за вклад в 
восстановление храма в селе Кочкарь. 
В 2006 году награду вручал митропо-
лит Челябинский и Златоустовский Иов.

Позднее на личные средства были 
построены храм в честь святого апо-
стола Иоанна Богослова в селе Уйском, 
часовня в честь святителя Филиппа, 
митрополита Московского и всея Руси, 
в Пласте, часовня в честь преподоб-
номучениц святой великой княгини 

Елисаветы и инокини Варвары в по-
селке Светлом. 

При финансовом участии 
Струкова построен храм в 
честь иконы Божией Матери 

«Скоропослушница» в Верхней 
Санарке, оказана существенная 

помощь Свято-Никольскому хра-

му в Пласте, храму святителя Николая 
в Чесме, храму в честь иконы Божией 
Матери «Скоропослушница» в поселке 
Остроленском. 

Финансовые средства перечисля-
ются на строительство кафедрального 
собора Рождества Христова в Челябин-
ске на восстановление храма Рожде-
ства Пресвятой Богородицы в Якутске. 

коллекционер
 и книголюБ

 У Константина Струкова есть кол-
лекция старинных фотографий. На 
снимках изображены старатели, ко-
торые работали на Кочкарском ме-
сторождении в конце XIX – начале 
XX века, строения того времени, в 
частности Антоновский завод, запу-
щенный в эксплуатацию в 1912 году. 
Он собирал ее по всему Пласту и 
окрестностям. Благодаря этому се-
годня современники могут увидеть 
жизнь предков-золотодобытчиков. 

Вся коллекция оцифрована.
Константин Струков любит 

старинные и современные 
книги. Любит читать и пы-
тается привить любовь 

к чтению всем топ-
менеджерам своей 
компании. Иногда го-
ворит об этом в шут-
ку, а иногда предла-
гает обсудить про-
читанное.

Начало. Окончание на стр. 8

поЧетный Гражданин ЧелябинСкой облаСти 
конСтантин Струков

ИТР «ЮГК» у памятника Варвары на День шахтера, 2018 год

Казачий фестивал ь 
в Уйском районе

Космонавт Георгий Гречко и Константин Струков. 1994 год
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Валентина Григорьевна Со-
ловьева – человек в Челя-
бинской области известный, 

долгое время бок о бок работала с 
экс-губернатором Петром Суминым. 
И, как сама признается, за многое 
ему благодарна. Но как бы там ни 
было, характер человека заклады-
вается в детстве, в семье.

Семья, кстати, у Валентины Со-
ловьевой была дружная, творческая. 
Жили не богато, но умели радовать-
ся простым вещам – домашнему 
теплу, уюту, тому, что рядом близкие, 
которые всегда протянут руку по-
мощи.

– Я с удовольствием вспоминаю 
свое детство, – призналась Валенти-
на Григорьевна. – Родилась в Челя-
бинске, в Металлургическом районе 
в 1947 году, спустя два года на свет 
появился мой младший брат. Жили 
с родителями в бараке, когда мы 
стали постарше, переехали в ком-
мунальную квартиру по улице Мира, 
которую дали бабушке, кстати, быв-
шей блокаднице. У нашей большой 
семьи из пяти человек было две 
комнаты, а у соседей – одна, их было 
четверо. Жили мы дружно, даже от-
дыхали вместе частенько.

С благодарностью Валентина Гри-
горьевна вспоминает и школьные 
годы. Училась всегда хорошо, шко-
лу окончила с серебряной медалью. 
Как сама признается, во многом 
благодаря бабушке, которая была 
учительницей начальных классов, и 
папе – учителю математики.

– Кстати, именно бабушка была 
моей первой учительницей, и пер-
вые три года я училась у нее. Папа в 
то время работал завучем в школе и 
в старших классах преподавал мате-
матику. И много времени посвящал 
ученикам.

начало БольШое 
Пути

Несмотря на то, что в школе 
юная Валентина больше любила гу-
манитарные предметы – литературу, 
русский язык, после ее окончания 
девушка сделала необычный вы-
бор – приборостроительный факуль-
тет Челябинского политехнического 
института (ныне ЮУрГУ). Правда, с 
первого раза поступить не удалось 

– завалила физику. Для юной выпуск-
ницы школы, привыкшей все делать 
на «отлично», двойка за экзамен 
стала настоящей трагедией. Нужные 
слова нашел папа, который заверил: 
ничего страшного не произошло, уж 
на следующий год точно улыбнет-
ся удача. Слова отца подхватила и 
мама.

Целый год будущая студентка 
политеха сидела над учебниками и 
зубрила физику, а параллельно ра-
ботала лаборантом кабинета физики 
в родной школе.

Через год снова попытала 
удачу и на этот раз сдала фи-
зику на пятерку. И началась на-
стоящая студенческая жизнь. 

Правда, уже на первом 
курсе поняла, что ошиблась 
с выбором будущей про-
фессии. Учеба на прибо-
ростроительном факуль-
тете давалась нелегко: 
сопромат, высшая 
математика, теоре-
тическая механи-
ка – эти и другие 
д и с ц и п л и н ы 
наводили тихий 
ужас. Но и здесь 
дал знать бой-
цовский харак-
тер, девушка 
изо всех сил пы-
талась подружить-
ся со сложными тех-
ническими предмета-
ми. Увы, но одна из сессий оказалась 
неудачной – не удалось сдать эк-
замены по теоретической механике. 
Придя немного в себя от очередного 
потрясения, девушка приняла твер-
дое решение – надо менять профес-
сию. На этот раз выбор был сделан 
в пользу факультета физики Челя-
бинского педагогического института. 
Поступила на заочное отделение и 
продолжала работать лаборантом, а 
затем и учителем физики. 

Но, несмотря на сложности с 
учебой в Челябинском политехе, вуз 
Валентина Григорьевна вспоминает 
с особым трепетом. Почему? Все про-
сто. Именно здесь на первом курсе 
она встретила своего будущего су-
пруга.

Еще будучи студентами, моло-
дые люди сыграли свадьбу, а после 
учебы уехали в город Юргу Кемеров-
ской области. Именно сюда получил 
распределение супруг Валентины 
Григорьевны. Молодой и перспек-
тивный специалист работал на Юр-

гинском машиностроительном за-
воде, а по вечерам с нетерпением 
спешил домой, где его ждали супруга 
и маленький ребенок.

Найти работу по специальности 
у Валентины Соловьевой не полу-
чилось – в местных школах не было 
ни одной вакансии учителя физи-
ки. После долгих и безуспешных 
поисков молодой маме поступило 
предложение поработать в отделе 
технического обучения Юргинского 
машиностроительного завода. Ак-
тивность и способности Валентины 
Соловьевой не остались незаме-
ченными, немного погодя судьба 
сделала крутой поворот – молодая 
Валентина заняла должность секре-
таря комитета комсомола по идео-
логии. Но через пять лет жизненные 
обстоятельства вынудили вернуться 
в Челябинск.

На малой родине устроиться на 
работу получилось лишь через пол-
тора месяца – методистом в зональ-
ную комсомольскую школу. А чуть 
позже начались трудовые будни в 

орготделе облисполкома. Именно 
здесь Валентина Соловьева освои-
ла выборные технологии и прошла 
путь от рядового сотрудника до за-
местителя начальника организаци-
онного отдела.

Поворот судьБы
А немного погодя судьба вновь 

делает крутой поворот. Жизнь свела 
с будущим главой региона Петром 
Ивановичем Суминым – именно Ва-
лентина Соловьева была его главной 
помощницей и соратницей при орга-
низации и проведении избирательных 
кампаний в Государственную Думу, на 
пост губернатора.

– Время тогда было очень непро-
стое,– добавляет Валентина Григо-
рьевна. – Мы много ездили, много 
встречались с людьми, общались, 
отвечали даже на самые каверзные 
вопросы. И всегда меня поражала вы-
держка и высокий профессионализм 
Петра Ивановича. Он умел находить 
общий язык с любой аудиторией, ни-

когда не уходил даже от самых тя-
желых, порой болезненных тем, он 
уважал и любил людей, и они отве-
чали ему взаимностью. И я глубоко 
убеждена, что Петра Ивановича Су-
мина не зря называют первым народ-
ным губернатором. Он действительно 
душой болел за регион. Но как бы там 
ни было, в этих поездках мы заряжа-
лись энергией, приходило понимание: 
в каком направлении надо двигаться, 
чтобы добиться успеха.

В 1997 году Валентина Соловье-
ва была назначена руководителем 
управления организационной и 
контрольной работы правительства 
Челябинской области. Как сейчас 
вспоминает, выстраивать все управ-
ленческие процессы пришлось с нуля. 
Но, несмотря на то, что работать в те 
годы было непросто, Валентина Гри-
горьевна по-настоящему искренне 
признается: это было лучшее время 
в ее жизни!

– Мне нравилось работать с Петром 
Ивановичем, я многому у него научи-
лась. Он был очень мудрым и строгим, 
требовательным и справедливым. Да, 
бывало, что и поругать мог, но ни-
кто на него не обижался, потому что 
каждый понимал: если Петр Иванович 
отчитал, значит что-то было сделано 
неверно.

По признанию Валентины Григо-
рьевны, именно Петр Иванович на-
учил ее по-настоящему любить людей, 
душой болеть за каждое дело, а еще 

– никогда и никуда не опаздывать. И 
это несмотря на то, что работы было 
всегда много, но Валентина Соловьева 
уверена: главное – правильно рас-
пределить свое время, тогда везде 
можно успеть.

– Честно говоря, я была настолько 
поглощена своей работой, что меня 
даже супруг стал к ней однажды рев-
новать, – смеясь, признается Вален-
тина Григорьевна. – Для меня важно 
было работать на результат, ведь когда 
удается добиться желаемого, душа 
поет, вдохновляешься на новые по-
беды.

И даже на заслуженном отдыхе Ва-
лентина Соловьева ни минуты не сидит 
без дела. Возглавляет Совет ветеранов 
органов государственной власти, вхо-
дит в состав в комиссии по вопросам 
помилования, является членом Обще-
ственной палаты Челябинской области. 
А еще успевает заниматься бальными 
танцами и рисует картины. Похваста-
лась Валентина Григорьевна и своими 
спортивными достижениями: этим 
летом с превышением сдала нормы 
ГТО в своей возрастной категории, в 
январе будущего года ей вручат за-
служенный золотой значок.

– Я счастливый человек, – добави-
ла Валентина Соловьева. – Ведь ря-
дом со мной всегда были и есть очень 
хорошие люди.

Добавим, заслуги Валентины 
Григорьевны перед Челябинской об-
ластью оценены на самом высоком 
уровне. Она является лауреатом знака 
отличия «За заслуги перед Челябин-
ской областью», а в сентябре нынеш-
него года ей была вручена премия 
Законодательного Собрания «Обще-
ственное признание». И, как призна-
лась Валентина Григорьевна, это для 
нее самые значимые и дорогие на-
грады.

делать больше, Чем можешь – такого жизненного принципа 
придержиВается экс-рукоВодитель упраВления организационной 
и контрольной работы праВительстВа Челябинской области 
Валентина солоВьеВа. бойцоВский характер достался от отца. 
заботлиВый папа, талантлиВый педагог, душа компании – он смог 
Воспитать В собстВенных детях лЮбоВь к лЮдям, науЧил 
по-настоящему дружить, а еще приВил ЧуВстВо спраВедлиВости 
и отВетстВенности.

лаурЕаТЫ прЕмИИ закОнОдаТЕльнОгО СОБранИя

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

валентина Соловьева: Главное – вСеГда двиГатьСя 
только вперед
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Патриот
Струков живет в Пласте. Называет свое ме-

сто жительства «любимой деревней», которую 
не променяет ни на одно место в мире. По 
городу и по производственным площадкам, в 
частности карьерам, ездит за рулем собствен-
ного автомобиля – белой «Нивы». 

В городе он строит квартиры и дома для 
ИТР и рабочих своего предприятия, потому что 
считает: чтобы хорошо работать, надо хорошо 
отдыхать и жить в комфортабельных условиях. 
Так в Пласте появился Заводской квартал, кото-
рый украсил город. Сотрудники АО «ЮГК» полу-
чают путевки в дома отдыха, санатории России 

и имеют значительные льготы на медицинские 
услуги, в том числе дорогие – стоматологиче-
ские.

В целом в Пласте активно развивается со-
циальная сфера. Это возможно благодаря тому, 
что предприятие АО «ЮГК» стабильно работает 
и своевременно платит налоги.

В городе работает Дворец культуры с кино-
театром, Центр развития творчества детей и 
юношества (во всех кружках дополнительно-
го образования дети занимаются бесплатно), 
бассейн «Аквамарин», физкультурно-оздоро-
вительный комплекс, музей. Ежегодно помощь 
получает Дом ветеранов и детский дом Пласта. 

По инициативе и при финансовой под-
держке Константина Струкова возведено сразу 
несколько памятников в Пласте, в частности 
памятник Старателю, памятник погибшим шах-
терам, памятник святой Варваре – покрови-
тельнице горняков. 

меценат
Константин Струков поддерживает замет-

ные культурные и спортивные проекты. Яв-
ляется официальным партнером Благотвори-
тельного фонда культурных инициатив Олега 
Митяева, много лет поддерживает проекты 
фонда: Ильменский фестиваль, народную пре-
мию «Светлое прошлое», детскую студию. С 
2018 года антенна ассоциации «Все настоящее 

– детям» начала свою работу в Пласте на базе 
Центра развития творчества детей и юноше-
ства. Благодаря такому сотрудничеству в этом 
году 94 ребенка отдохнули в Международном 
детском центре «Артек» (21 ребенок из Пла-
стовского района).

Является членом попечительского совета 
Челябинского государственного академиче-
ского театра оперы и балета им. М.И. Глин-
ки с момента его создания. В прошлом году 
на средства Струкова театр приобрел новое 

звуковое и световое оборудование, средства, 
перечисленные в этом году, использованы 
для участия театра в московском фестивале 
«Видеть музыку» (в рамках реализации согла-
шения о сотрудничестве между челябинским 
театром и Большим театром Москвы). 

С 2004 года являлся организатором и идей-
ным вдохновителем фестиваля традиционной 
казачьей культуры «Родники золотой долины» 
в Уйском, сейчас фестиваль приобрел регио-
нальный масштаб и включен в календарь ме-
роприятий министерства культуры Челябин-
ской области. Ныне его проводит Челябинский 
государственный центр народного творчества 
при участии депутата. 

По инициативе Струкова 27 января 1999 
года лыжные старты в Уйском впервые стали 
называться соревнованиями по лыжным гон-
кам на приз нашего земляка, прославленного 
спортсмена-биатлониста Александра Тихонова. 
Все годы Константин Струков помогает в про-
ведении стартов и лично принимает участие в 
награждении лучших спортсменов. 

Традиционно поддерживает еще одно спор-
тивное мероприятие в округе – «Парижский 
полумарафон», который проходит в Фершам-

пенуазе. Однажды лично преодолел дистан-
цию 21 км 100 м. Для этого ему понадобилось 
1 час 48 минут. Чтобы поддерживать себя в 
хорошей спортивной форме, Константин Стру-
ков несколько раз в день занимается бегом, 
минимум по 15 минут. Кроме того, Константин 
Струков – мастер спорта по беговым лыжам.

Поддерживает федерацию плавания Че-
лябинской области. В этом году челябинская 
спортсменка Виталина Симонова стала чемпи-
онкой Европы в эстафетном плавании 4x100 м.

Спортсмены его избирательного округа 
учредили два соревнования на призы депу-
тата Константина Струкова: в Уйском районе 
проходит первенство по настольному теннису, 
в Нагайбакском районе – соревнования по 
арм-спорту. 

Константин Струков и его компания явля-
ются «Золотыми партнерами» челябинского 
хоккейного клуба «Трактор». 

На АО «ЮГК» ежегодно проводится спартаки-
ада работников. В течение года команды подраз-
делений соревнуются в различных дисциплинах: 
лыжных гонках, волейболе, футболе, плавании, 
легкой атлетике и других видах спорта. 

Константин Струков и Олег Митяев

Окончание. Начало на стр. 6.
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